
物流运输不能一锤子买卖
潍坊这几年的物流运输发展得越来越快，还成为许多物流公司的重要中转枢纽。在发展越来越快，竞争越来越激

烈的同时，物流公司不能想着做“一锤子买卖”。只有完善管理，提高服务质量，才能吸引更多的客户，持续发展下去去。

□王三华

今日潍坊

□李春娟
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装修个房子怎么老让人不踏实

征稿

近来，苹果与唯冠的商标侵权案波及潍
坊城区多家苹果产品卖场，不少卖场的 ipad

已经下架。两家之争和掏钱的市民本来没啥
关系，但如果花了银子买了本子却出现售后
服务无法保证的情况，这就让人不放心了。

@iphone 月胡：近几年来，正规非正规的
苹果直营店在潍坊如雨后春笋般拔地而起，
当苹果消费俨然成为一直奢侈消费习惯之
后，再去看唯冠和苹果商标之争，对消费者
来说没有实际意义，我们在乎的是苹果产品
还有没有。

@若曦本姓：从来抱着诺基亚招摇过市，
没碰过那么高端的电子产品，眼不见心不
烦，手没碰心不动，它们爱怎么争怎么争，跟
我们这些不用苹果产品的没有一点关系，话
说它们这样做是不是就是为了炒作？

@没有名字的高钙奶：树大招风，苹果遭
人嫉妒了。话说，潍坊这么个三线城市也能
受到影响，可见这件事情的波及范围非常之
大，不过在潍坊还是能通过不少渠道购买到
ipad。

@潍坊 GRAY ：淡定点，事就是这么个
事，情况就是这么个情况，该买的还是会买，
买不起的也不关注两家怎么去吵嘴，或许懒
得看个热闹就不错了。

李小凯 整理

苹果标，跟我有关系吗

近日有媒体报道，潍坊一市民家中
装修完后欲找专业机构对室内空气进行
检测，但咨询后却发现，同样的房子，各
家检测机构的检测项目也不一样。

有过装修经历的朋友，都知道在新
房装修完毕之后，屋内都会有异味，这些
异味一般都来自于装修材料中“甲醛”等
化学物品。看看，老百姓住个房子是多么
地不容易！有的人也不禁发问，难道就没
有不含甲醛等化学物品的装修材料吗？
难道国外装修房子也这么费劲吗？国外
的情况我们不知道，不好妄下断言，但就

我们国内市场而言，情况好像不太乐观。
走遍潍坊主要的家居装修市场，有的商
家宣称自己的产品“零甲醛”，事后证明
他们的产品还是含有甲醛等化学成分；
还有的商家干脆明说，装修材料都是含
甲醛的，无非是含量多少的问题。

装修材料含甲醛的问题，技术含量
实在是太高，让卖家说来说去，咱们老百
姓也搞不清楚到底是不是该含有甲醛。
装修材料含有甲醛是没问题了，看来短
时间也无法解决这个问题，老百姓关心
的是，如何在现有条件下，做好检测和处
理工作。既然材料没法改变，至少甲醛含
量标准，让老百姓明确什么时候超标，什

么时候适合居住，做到心里有数。笔者
想，这个结果大家也能接受。

衣食住行，住房问题说是关系国计
民生，也不算夸张了，应该有国家环保部
门出面，设立专业机构，或者审核相关公
司执业资质，并且统一检测项目和收费
标准，让老百姓看得明明白白，检测得放
心，花钱也能花到实处。

笔者最近看到一条新闻，说是在哈
尔滨上学的学生春节放假回潍坊老家，
从佳吉快运物流托运了 3 个包裹，其中
一个包裹中的行李箱内有两台笔记本电
脑。谁知签收的时候，两台笔记本电脑不
翼而飞。而物流公司给出的答复是，托运
行李当中不能寄送笔记本电脑等数码产
品，否则不予赔偿。

现在通过物流托运货物也是比较常
见的一种形式了，但是其中也存在一些
问题，我们经常可以看到一些有关物流
托运的新闻报道，其中也包括一些案例，
由于货物损坏或者丢失，造成了不少纠
纷，最终协商破裂闹上法庭打官司的也
不在少数。

托运出现了问题，物流公司和客户
一般都是公说公有理，婆说婆有理，外人
也很难分辨明白。如果说因为自然条件

等不可抗拒的外因造成货物的损失，相
信大家还能够理解一些。但是，如果部分
或者完全的由于人为因素造成的破坏，
就不能够让人接受了。

虽然，物流公司也给出了自己的解
释，包括已经提前告知、不托运数码产品
等等。但是，客户对此好像并不是很明
确，物流公司的告知义务没有起到效果。
再说，不管告知与否，既然最终已经托运
了电脑，则形成实际的合同关系，就应该
最大限度地为客户服好务，不应该以任
何理由降低服务质量，更不能因为人为
因素使客户的货物受到损害。

潍坊这几年的物流运输发展得越来
越快，还成为许多物流公司的重要中转
枢纽。在发展越来越快，竞争越来越激烈
的同时，物流公司在管理上还应该进一
步完善，不能想着做“一锤子买卖”。现在
物流行业竞争也很激烈，也不是那么好
干的，只有完善自己的管理，提高服务质

量，才能吸引更多的客户，持续发展下
去。总是出这样那样的问题，回过头来再
找理由、作解释、打官司，影响的还不是
自己的业务和声誉吗？

另外，作为托运的客户来说，在办理
托运业务的时候，也应该仔细一些。不
是说填个单子，再把货物扔给物流公
司，就万事大吉了。对于一些免责条
款，不提供的服务项目，客户应该做到
了解，尽量避免出现问题，防患于未
然。不要等到出了问题，再去维权，耽
误时间还影响心情，何况有时候，有些
损失是无法弥补呢。
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